



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Jueves 08 de enero de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

En Acción Nacional no hay dedazo, afirmó el consejero nacional del PAN, **Héctor Lugo Chávez**, aunque existe la posibilidad de que el Comité Ejecutivo Nacional designe candidatos federales. (NC)

Confía el alcalde capitalino **Manuel González Valle** que no haya dedazo en el PAN, ante la posibilidad de que el Comité Ejecutivo Nacional sea quien elija a los candidatos a ocupar algún cargo de elección popular. (NC)

No ve con malos ojos el posible dedazo en el PAN, el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el congreso local, **Eric Salas González**. Explicó que la designación del Comité Ejecutivo Nacional de candidaturas federales no va en contra de los estatutos de su partido. (NC)

Impugnable el posible dedazo en el PAN. El militante de ese partido, **José Alfonso Rodríguez**, explicó que la designación de los diputados federales por parte del Comité Ejecutivo Nacional, va en contra de las prácticas democráticas de su partido. (NC)

El vocal del registro federal de electores **Felipe Reyes Ruiz** informó que en Querétaro tan sólo son 280 mil personas las que tenían credencial 03, de las cuales 100 mil renovaron y 180 mil están pendientes. Agregó que el padrón para este 2009 ha crecido en más de 100 mil personas, quedando un total de un millón 154 mil ciudadanos. (PC)

Filas de 2 horas esperan los queretanos que dejaron para el último la realización de trámites de renovación de credenciales de elector, cambio de domicilio o reposición en los módulos del IFE antes de que termine el plazo el 15 de enero. (PC)

Cabeza. El horario de atención de los módulos del IFE para trámites de renovación, inscripción, cambio de dirección o corrección de datos es de 8 de la mañana a 8 de la noche de lunes a viernes y de 9 de la mañana a 2 de la tarde en los módulos de 20 de noviembre y Zacarías Oñate #13 en la Colonia Cimatario. (PC)

Cabeza. A excepción de los módulos de la colonia Cimatario y Avenida 20 de Noviembre el resto de los módulos del IFE atenderán en horario de 9 de la mañana a 4 de la tarde y los sábado de 9 a 2 de la tarde.

Otros de los módulos se encuentran en Boulevard Tlaloc #100 en Desarrollo San Pablo y en Avenida Revolución #99 Colonia El Rocío en Plaza Sendero. (PC)

Cabeza. Más módulos del IFE que atenderán de 9 de la mañana a 4 de la tarde y los sábados de 9 a 2 de la tarde, son los de Guadalupe Victoria S/N en la Colonia Carrillo Puerto y Antonio Carranza S/N Colonia Reforma Agraria en la Unidad Deportiva. (PC)

LEGISLATURA

El diputado local **Eric Salas**, presidente de la comisión de planeación y presupuesto y presidente de la junta de concertación del congreso local, señaló que no hay recursos destinados para repartir cobijas y despensas, además de que eso no es ámbito de la legislatura. Desmintió lo dicho por **Martín Mendoza Villa** y agregó que ese dinero no salió del poder legislativo, por lo que desconoce a que se refiere. (PC)

Cabeza. Controversia por los regalos navideños en la Legislatura, ya que para la navidad, a cada uno de los 25 legisladores se les dotó de mil 200 aguinaldos, 300 cobijas y 200 despensas, para repartir en estas épocas decembrinas. (NC)

El diputado **Alejandro Traffon**, de la bancada del PAN, informó que sí recibió un apoyo económico por parte de la legislatura para repartir cobijas y despensas, el cual ya entregó desde el pasado mes en las colonias de escasos recursos. Agregó que la junta de concertación aprobó el otorgamiento de los recursos y ellos mismos designaron los apoyos a cada uno de los diputados. (PC)

Cabeza. El diputado **Alejandro Traffon** dio a conocer que a partir del siguiente año una comisión especial autónoma integrada por ciudadanos podría tabular los salarios de los funcionarios públicos, en caso de aprobarse durante este periodo una iniciativa de participación ciudadano que se discute al interior del congreso. (PC)

Cabeza. Proponen en el congreso, una comisión para regular los salarios de los funcionarios públicos. El diputado panista, **Alejandro Traffon Báez**, explicó que una de las herramientas de la participación ciudadana es ponerle tope a los altos salarios de los funcionarios públicos. (NC)

Hoy se aprobó la convocatoria para el comisionado ejecutivo de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, que fungirá como contrapeso para los tres comisionados que ya se tienen, señaló el diputado **Jaime Escobedo Rodríguez**. (PC)

Cabeza. Lanzaron la convocatoria para el nuevo titular de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. El congreso local en sesión de pleno convocó a propuestas para la elección del nuevo comisionado. (NC)

Cabeza. Entre discusiones, aprueban la ley de derechos y cultura de los pueblos y comunidades indígenas en el congreso local en la LV Legislatura. Los diputados de oposición acusan a Servicios públicos municipales de discriminar a indígenas en el municipio capitalino. (NC)

Cabeza. Fue inaugurado el foro de consulta pública del programa de ordenación de la zona metropolitana de Querétaro, con la participación de instancias de los tres órdenes de gobierno. (NC)

Entrevista. **José González**, diputado del PAN, comenta que de los 9 mil queretanos migrantes que vinieron sólo regresarán a Estados Unidos unos 7 mil, de manera que aproximadamente 2 mil buscarán oportunidades aquí. Sin embargo hay otros 5 mil queretanos que buscarán irse a la unión americana. Cada migrante traía entre 2 y 4 mil dólares, lo que genera una importante derrama económica para varios municipios. El número de migrantes por municipio es relativo, pues de San Juan del Río se van 25 mil que es el 10% de la población y de San Joaquín 3 mil que representa el 30% de la población. Respecto a la designación de candidatos a diputados federales, señala que las reglas son claras; hay diferencias de opinión, pero el Comité Ejecutivo Nacional es el que decide, solamente se les pide que lo hagan pronto, antes de que se calienten los ánimos. Es necesario que el CEN aclare cuanto antes para evitar desgastes. Entre los panistas hay cierta inconformidad por esta medida, pues no estaba prevista y podría mermar el trabajo de algunos compañeros que aspiraban. Sin embargo, reitera que hay que esperar la norma que indica que será después del 15 de enero; espera que no sea mucho después de esta fecha. (NC)

SECCIONES

Gabriel Anaya Serrano, empresario, comenta sobre el acuerdo anticrisis que espera que todos apoyemos al presidente, por el bien del país. Sin embargo considera que el acuerdo debió tomarse desde el principio de la administración y no esperar la coyuntura. También es un acuerdo tibio, le falta audacia para tratar temas como el impuesto sobre la nómina en apoyo a mantener la planta productiva; tampoco se habló nada de la propuesta de campaña de Calderón de quitar la tenencia que este año cumple 40 años apoyando las olimpiadas. También se había hablado de desaparecer el ISAN que junto con la eliminación de la tenencia podría reactivar la industria automotriz. Los altos sueldos de los funcionarios son algo insultante que tampoco se toca. Debíó abordarse también la disminución de diputados y senadores, que se llevan una tajada de recursos muy grandes y que podríán usarse en el apoyo social; no son necesarios tantos diputados plurinominales que son paradójicamente los que mandan en las cámaras y responden a su partido, no a los ciudadanos. Los partidos nunca van a dejar que los ciudadanos participen si no es en un partido y eso viola los derechos humanos; como ellos hacen las leyes, se llevan sus tajadas y no comparten. Otro problema es que no hay ningún compromiso de los empresarios y de los sindicatos. También es grave que no se hablara nada de la enorme cantidad de recursos que se asignan a las campañas políticas; el país no puede seguir gastando esas millonadas, cuando somos pobres. Tampoco se mencionó nada de las tasas de interés tan elevadas. Por otro lado, no entiende al PRD que apruebe la pena de muerte a los inocentes, mediante el aborto y se dé golpes de pecho por la pena de muerte a secuestradores. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Arrancó el periodo de recaudación de la tenencia; hasta el momento, aproximadamente 11 mil personas han cumplido con esta obligación, informó el director de ingresos de la Secretaría de Planeación y Finanzas, **Javier Marra Olea**. (NC)

Discuten medidas anticrisis en tribuna, diputados del PAN y del PRI. El coordinador de los priístas, **Jaime Escobedo Rodríguez**, explicó que el acuerdo nacional es un *mejoralito*, para una gran herida que se ha generado por la gran crisis generalizada en la sociedad mexicana. (NC)

Aplauda el alcalde capitalino, **Manuel González Valle**, el acuerdo anti crisis del gobierno federal que ayer diera a conocer el presidente de México **Felipe Calderón Hinojosa**. (NC)

Cabeza. El presidente municipal de Querétaro **Manuel González Valle** opina que las medidas del acuerdo nacional pueden ayudar a enfrentar la crisis por medio de estimular la producción y que han sido adecuadas. Por parte del municipio las medidas que han impulsado son recortes presupuestales e impulsar el gasto social. (PC)

Insuficientes las 25 acciones que forman parte del acuerdo nacional a favor de la economía familiar y del empleo, afirmó el presidente de CANACINTRA, **Pedro Ruiz de Velasco**. (NC)

El acuerdo anunciado por el gobierno federal se enfoca a preservar el empleo y las PYMES, pero falta un plan estratégico para rescatar al campo, critica el dirigente de la CNC **Juan Hernández Moreno**. (PC)

La presidenta de la CANACO **Alejandra González Tostado** dijo que se sumarán a las medidas que tomen los gobiernos estatal y municipal para solventar las crisis. (PC)

En comparación al 2007 la caída del 10% en las ventas de fin de año del comercio, fue menor en Querétaro frente a otros estados, indica la presidenta de la CANACO **Alejandra González Tostado**. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. El próximo lunes a las 11 de la mañana el rector de la UAQ **Raúl Iturralde Olvera** presentará su informe de actividades y volverá a tomar protesta, después de haber sido reelecto. (PC)

SOCIEDAD

Cabeza. Este jueves el gobernador **Francisco Garrido** visitó el conjunto cultural Ciudad de la Cultura y las Artes. Supervisó el edificio con la finalidad de constatar el avance de construcción. El secretario de desarrollo urbano y obras públicas **José Luis Covarrubias**, explicó que la obra tiene una sala principal con capacidad

para mil 400 espectadores, así como un *teatrillo* para representaciones de menor formato de cualquier tipo con un aforo de 350 personas. (PC)

Cabeza. Continúan los conflictos en un tramo de las obras del Acueducto 2, reconoció el vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada.** (NC)

Cabeza. Se dio por concluido el operativo policial Paisano invierno 2008 que inicio el pasado 25 de noviembre del año pasado y transitaron por el estado 30 mil connacionales. No se reportaron quejas, únicamente se reportaron 2 robos de vehículos con violencia y la investigación está a cargo de las autoridades federales. (PC)

Cabeza. 40 integrantes de antorcha campesina tuvieron que ser retirados de la caseta de Palmillas, porque querían repartir 15 mil volantes donde exigen la liberación de los detenidos por la toma del pozo de agua potable en el municipio de El Marqués. (PC)

Duplica el número de quejas contra empresas constructoras ante la PROFECO durante 2008 en comparación con el 2007, informó su titular **Juan Enrique Urquidi Carrillo.** (PC)

Cabeza. La PROFECO cierra el 2008 con 2 mil 750 quejas, lo que representa un incremento del 35% respecto al 2007, informó el delegado **Juan Enrique Urquidi Carrillo.** (NC)

Se reporta como grave y delicado el estado de salud de los dos trabajadores de la empresa Gas Nieto que recibieron una descarga eléctrica por un accidente ocurrido ayer por la tarde en las instalaciones de la empresa en 5 de febrero y que implicó la movilización de todos los cuerpos de protección civil, señaló el director de gestión de emergencias **Gerardo Quirarte.** (PC)

Cabeza. Está en riesgo de perder la vida un joven de 17 años que resultó lesionado durante el corto circuito que se registró ayer en las instalaciones de la planta Gas Nieto, señaló la directora de Protección civil municipal. **Teresa Calzada Roviroso.** (NC)

Cabeza. Cuando se proclame la basílica menor el próximo 7 de febrero, el Santuario de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano podrá otorgar indulgencia plenaria en pecados graves como el aborto procurado y el secuestro. (PC)

MUNICIPIOS

El saldo final del maratón Guadalupe-Reyes en la capital es de 870 kilos de pirotécnica decomisados y mil 416 detenidos por la policía municipal, informó el secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón.** (PC)

Cabeza. Este jueves, la secretaría de servicios públicos municipales, inició el retiro del árbol de navidad monumental y los más de 350 adornos colocados en el centro histórico. (NC)

Entrevista. **Arturo Torres,** Director de ingresos del municipio de Querétaro comenta que inició el 1 de enero la campaña de predial 2009 y en enero se ofrece 20% de Descuento, en febrero 8%; se lleva hasta hoy 28.4 mdp gracias al pago de más de 31 mil 452 contribuyentes. Para enero se espera recaudar 193 mdp, lo cual, por el avance, es alcanzable. Además, el 5 de enero, el alcalde Manuel González Valle autorizó descuento de 100% en multas y recargos para los rezagados de uno o varios años. Los descuentos se aplican vía sistema y a partir de ello se emiten los recibos. Estos, deben venir con el mismo monto exactamente del año pasado. La única excepción es si se hicieron modificaciones o ampliaciones en la construcción. Se puede pagar por Internet, en las siete delegaciones, en el juzgado cívico, en el centro cívico, en cajas del estacionamiento constitución, el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, las seis unidades de servicios en plaza Sendero, Bulevares, galerías Constituyentes, centro cívico, centro histórico y Alfalfares. Desde el lunes se podrá hacer en Oxxo y Matador, teniendo el recibo. También en bancos y caja Inmaculada se puede pagar. Antes del 15 de enero quieren entregar 148 mil recibos en los domicilios. (NC)

Se reúnen autoridades de Querétaro, Corregidora, Huimilpan y El Marqués para elaborar un plan de ordenamiento de la zona metropolitana. (PC)

Invertirá el municipio de Corregidora 3 mdp para habilitar un proyecto ecoturístico al lado del río el Pueblito, informó el presidente municipal **Germán Borja García**. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cecilia Deyanira Velázquez ganó el premio como el trámite más engorroso, por el trámite para obtener gammaglobulina en el IMSS, lo cual le lleva 4 días y pasa por ocho manos. (NC, PC)

Cabeza. Arbitraje médico recibió cerca de 86 quejas durante el 2008. (NC)

LABORAL

Cerca de 100 trabajadores del sindicato independiente de trabajadores adscritos al Ayuntamiento de San Juan del Río, se manifestaron en las instalaciones del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, para exigir un recuento y determinar quién será su líder: **Gregorio López** o **Mónica Rodríguez**. (NC)

El Tribunal de conciliación y arbitraje, está cumpliendo con su misión de impartir justicia laboral, indicó el magistrado presidente, **Jesús Lomelí Rojas**, con relación al conflicto que existe entre los sindicatos de San Juan del Río, el oficial y el independiente. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Abrirá para el mes de marzo el centro de reeducación social sin rejas, que tendrá una capacidad para 62 “internos”, con una inversión de 12 mdp, informó el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**. (NC)